

6 Société et Culture

Journée internationale de la femme/Discours de la ministre déléguée Célestine Ba Oguewa «Planète 50-50 d'ici 2030 : franchissons ensemble le pas pour l'égalité des sexes»

LLIM (Synthèse)

Libreville/Gabon

C'est le thème retenu pour cette édition 2016 de la Journée internationale de la femme à laquelle le Gabon prend une part active, à travers plusieurs initiatives consacrées à la femme. Une occasion pour la ministre déléguée auprès du vice-Premier ministre, ministre de la Santé, de la Prévoyance sociale et de la Solidarité nationale, Célestine Ba Oguewa, de convier chacune des parties à œuvrer pour l'évolution de la femme au sein de la société gabonaise.

A l'occasion de la Journée internationale de la femme, commémorée le 08 mars de chaque année, Célestine Ba Oguewa, ministre déléguée auprès du vice-Premier ministre, ministre de la Santé, de la Prévoyance sociale et de la Solidarité nationale, a invité les hommes et les femmes à mettre sur pied des stratégies pouvant permettre d'établir l'égalité des sexes. Non seulement pour des raisons d'équité et de



Photo : Ollomo

Célestine Ba Oguewa, ministre déléguée auprès du 1er vice-Premier ministre, en charge de la Solidarité nationale.

respect des droits de l'Homme, mais surtout parce que c'est une condition préalable à la réalisation des Objectifs de développement durable (ODD) à l'échéance 2025. « Si les progrès sont accomplis en ce qui concerne l'accès considérable des femmes à l'éducation, il n'en demeure pas moins que leur accès dans les instances politique, économique et professionnelle reste limité et inégal », a-t-elle fait observer.

Le thème retenu étant "Planète 50-50 d'ici 2030 : franchissons ensemble le pas

pour l'égalité des sexes", le membre du gouvernement est revenu sur la situation de la femme, rendue publique par le document de Recensement général de la population et du logement 2013 qui relève que « les femmes sont plus performantes que les hommes sur la plupart des indicateurs de santé et d'éducation, mais moins bien sur le marché du travail où elles sont moins souvent employées », a-t-elle déclaré.

Aussi, s'appuyant sur le Rapport de suivi des progrès des Objectifs du millénaire pour

le développement (OMD) Gabon 2013, la ministre déléguée relève, pour le déplore, que « les femmes représentent environ 36% de la force de travail dans l'administration publique pour 64% chez les hommes, et 30% dans la catégorie des cadres contre 70% des hommes. Dans le secteur privé, on compte de moins en moins de femmes dans les catégories de cadres supérieurs, ingénieurs: 20% pour 80% chez les hommes, et dans la catégorie de techniciens supérieurs: 20% contre 75% des hommes ».

Mme Ba Oguewa a, ici, souligné que de nombreux défis restent à relever : « (...) D'où qu'elles viennent, les femmes d'aujourd'hui doivent encore faire face à l'inégalité des chances et à la discrimination ».

Elle recommande, ainsi, d'agir ensemble afin de surmonter les obstacles qui minent le développement, « c'est en agissant ensemble que nous ferons tomber les résistances, en sollicitant davantage la participation des hommes et des femmes à l'égalité entre les sexes », a-t-elle lancé.



Photo : L.R.A

La femme gabonaise entend jouer pleinement son rôle dans l'essor de son pays.

Tribune de la Première Dame

La femme africaine est faite également de force, de détermination, d'abnégation voulue et assumée

Par Sylvia Bongo Ondimba*

LA promotion des droits de la femme dans le monde est une lutte que nous devrions tous mener, hommes et femmes.

Le Secrétaire général des Nations Unies, Ban Ki-Moon, a lui-même déclaré « Je fais appel à tous les leaders du monde, pour qu'ils s'engagent de façons concrètes pour l'égalité des sexes dans le monde ». En effet, personne ne devrait accepter de vivre dans un monde où les femmes, qui représentent près de la moitié de la population, sont désavantagées.

Si les violences sexuelles, les mariages forcés, l'inégal accès à l'éducation, leur faible représentativité dans le secteur formel, sont des réalités qui ne peuvent plus être tolérées, ce n'est cependant qu'une facette de la réalité.

La femme africaine n'est pas un individu passif et fragile. La femme africaine est faite également de force, de détermination, d'abnégation, voulue et assumée. Elle est généralement le pilier de sa famille, de sa communauté, de sa Nation. Ainsi, les femmes sont propriétaires d'une entreprise sur trois en Afrique. Elles produisent notamment 80% des denrées alimentaires.

Aussi, notre engagement doit-il être pluriel et multiforme.

Pour mener à bien ce travail, il est impératif d'avoir une vision fiable de la situation des femmes dans nos pays. En observant et mesurant leurs doutes, leurs combats, leurs aspirations, leurs avancées, dans toute leur diversité, au-delà des préjugés et des images et des discours stéréotypés.

En ouvrant leurs droits.

En rendant visibles leurs initiatives.

En soutenant leur leadership.



Photo : DR

Sylvia Bongo Ondimba, première dame du Gabon.

Alors, nous aurons combattu les obstacles psychologiques ou sociaux qui limitaient l'épanouissement de certaines en ouvrant le champ des possibles.

Alors, nous aurons redonné confiance à celles qui sont désemparées et nous aurons renforcé la détermination des plus combattives et formées.

Alors, enfin, nous aurons fait en sorte non pas de soutenir quelques projets, quelques familles, mais des pans entiers de nos économies.

A la Fondation Sylvia Bongo Ondimba, parce que nous croyons en la femme comme le maillon indispensable du développement durable d'un pays, nous nous engageons non seulement pour le présent mais aussi pour l'avenir de nos concitoyennes. Nous œuvrons

à améliorer la vie des femmes et de leur famille par des programmes spécifiques. Grâce à des campagnes d'information et de sensibilisation, nous promouvons la santé maternelle et infantile, nous encourageons au dépistage des cancers féminins, en brisant les tabous, en allant à la rencontre des femmes, dans les villes, dans les villages du Gabon.

Nous offrons également des bourses d'excellence à des élèves méritants dont 80% sont des jeunes filles afin qu'elles deviennent les leaders de demain. Je crois ainsi fermement à la puissance de l'éducation, véritable levier de la mobilité sociale et gage d'une société fondée sur la méritocratie, où chaque Gabonaise aura accès aux mêmes opportunités, à l'égalité des chances.

Cela commence par la solidarité, avec un soutien indéfectible à nos jeunes filles, nos sœurs, nos femmes, nos mères et nos grand-mères.

Aussi, je salue la décennie de la femme, décrétée récemment au Gabon. Elle est une belle opportunité pour l'ensemble des Gabonais et Gabonaises de soutenir celles sans qui rien ne serait possible.

Le temps est venu que nos maris, nos fils, s'engagent dès maintenant et pour les années à venir, à soutenir nos concitoyennes et encouragent chacune à prendre son destin en main.

Dans cette marche progressive et conquérante, je m'engage aux côtés de tous ceux qui donneront leur juste place économique et sociale à nos concitoyennes et continuerai de m'engager chaque jour aux côtés des femmes gabonaises, en lesquelles je crois plus que tout.

Ensemble agissons, ensemble changeons !

* Première dame du Gabon

Ici et ailleurs

• Vie associative

L'AJC lance ses activités



Photo : EL

L'ASSOCIATION des jeunes des Charbonnages (AJC), créée récemment, a organisé une opération "retrouvons les manches" à l'école publique dudit quartier. « Nous avons choisi cet établissement parce qu'il est le seul dans la contrée et, en plus, il accueille les enfants de l'ensemble des quartiers qui composent les Charbonnages. C'est-à-dire : Diba-Diba, Pépinière Ondogo, une partie d'Ambowè et Bel-Air », a déclaré son président actif, M. Lépacka Ghombi. Lequel a inscrit la sensibilisation, le curage des caniveaux et la présentation de leur association aux riverains au compte de leurs activités en 2016. Satisfait, le directeur de l'école, Wilfried Langa Ledjélé, a remercié l'AJC pour l'acte louable ainsi posé.

• Technologie

Décès de l'inventeur de l'e-mail

L'auteur du premier e-mail de l'histoire, Ray Tomlinson, a tiré sa révérence. Il avait écrit le premier message électronique en 1971. Il s'est éteint, hier, à l'âge de 74 ans, a indiqué son employeur, l'entreprise américaine de défense Raytheon, sans toutefois préciser la cause de sa mort. Véritable pionnier de la technologie, Ray est l'homme qui a inventé l'e-mail au tout début des ordinateurs connectés. C'est aussi lui qui avait eu l'idée d'utiliser le caractère @ -- l'arobase -- pour séparer l'identité de la personne du réseau auquel elle se rattache.

• Dramaturgie

La tombe de Shakespeare radiographiée

La tombe de Shakespeare a été radiographiée par la chaîne de télévision britannique Channel 4, à la recherche d'éventuels objets enterrés avec le corps du dramaturge, dont l'épithaphe promet le pire à quiconque oserait "déranger (ses) os". Les résultats de l'analyse seront dévoilés dans le cadre d'un documentaire de Channel 4, qui sera diffusé plus tard, au printemps, a promis dans le Daily Telegraph un porte-parole de l'église de la Sainte Trinité à Stratford-upon-Avon (centre-ouest de l'Angleterre), où repose William Shakespeare (1564-1616).

Rassemblés par SNN